

## **Annexe : bilan et perspectives du CEEJA**

En 2022, les actions du CEEJA ont notamment porté sur :

- les malles pédagogiques Japon pour les collèges d'Alsace : elles sont réservées par des établissements scolaires, des colonies de vacances et des centres aérés pour sensibiliser les jeunes au Japon et à la culture japonaise,
- l'accueil d'une importante délégation japonaise Kitamae bune en octobre 2022, qui a permis de développer de nouveaux projets d'accords avec l'association des potiers d'Alsace et la ville de Bizen,
- l'organisation d'expositions, notamment celle du maître de l'estampe Hokusai, présentée au Musée du Papier Peint de Rixheim,

Pour 2023, le CEEJA a notamment prévu :

- la célébration du 160<sup>ème</sup> anniversaire des relations Alsace-Japon,
- la création de stages pour les étudiants japonais dans les restaurants et hôtels d'excellence en Alsace, en partenariat avec l'école du groupe Jikei,
- la poursuite des démarches de création du Musée du Manga et de l'Animé, avec, au premier semestre 2023, la création de l'entité juridique, le lancement de la communication et le début de certaines activités pédagogiques et d'expositions ; un des sites pressentis pour l'installation du musée à l'horizon 2026 est la Maison des Vins d'Alsace à Colmar.